

L'ÉCHO DES TATAMIS

AVRIL 2020

«JUDO GI D'OR»

Van Snick et Verstraeten
récompensés

LES ÉLITES À LA FÊTE

Blavier, Berger
et Umayev titrés

NATIONAL

Nos jeunes s'illustrent
à Herstal



LE PRINTEMPS DE WILLEMS

" ETHIAS, PARTENAIRE PRINCIPAL DE LA FÉDÉRATION DE JUDO "

The logo for ethias is presented on a white background that has a torn, paper-like edge. The word "ethias" is written in a lowercase, white, sans-serif font. The letter 'h' is stylized with a white diagonal stroke that extends upwards and to the right, crossing the top of the 'i' and 'a'.

ASSURÉMENT

JUDO

ET PLUS ENCORE !

Partenaire historique des fédérations sportives, Ethias fait vivre, à leurs côtés, ses valeurs d'humanisme, d'éthique, d'engagement et de proximité.

Forte de son héritage mutuelliste, Ethias offre à tous, particuliers, associations, collectivités et entreprises des contrats d'assurance au meilleur rapport qualité-prix.

Pour en savoir plus :
www.ethias.be/corporate



SOMMAIRE



6-7

UN OPEN DE BELGIQUE
TRÈS LIÉGEOIS

8-10

DE TEL AVIV
À DÜSSELDORF



12-15

LE NATIONAL JEUNES



17

LA FFBJ AVANCE MALGRÉ
LE CORONAVIRUS



LE « JUDO GI D'OR » 2019 POUR JORRE VERSTRAETEN

UN AN APRÈS CHARLINE VAN SNICK, C'EST AU TOUR DE JORRE VERSTRAETEN DE DÉCROCHER LE « JUDO GI D'OR » 2019 AU TERME D'UNE CÉRÉMONIE DE GALA ORGANISÉE À HERSTAL.



Parce que la valeur n'attend pas le nombre des années, Jorre Verstraeten, 22 ans seulement, a remporté son premier « Judogi d'or » lors de la troisième cérémonie du même nom organisée au début du mois de février par la Fédération Francophone belge.

Devant un parterre de judokas réunis à Herstal pour l'occasion, le sociétaire de l'Inter Gembloux-Wavre a ainsi été récompensé par deux fois (senior masculin et toutes catégories) de son excellente saison 2019. Une année au cours de laquelle il a notamment décroché sa première médaille d'or dans un tournoi du circuit IJF, lors du Grand Prix de Tel Aviv, mais aussi, et surtout, son premier podium (3^e) dans un championnat d'Europe senior, lors des Jeux européens de Minsk.

« J'ai vécu de beaux moments durant cette saison 2019, reconnaît le grand frère de Jente Verstraeten. Je pense aussi que j'ai beaucoup appris durant cette

année. C'est toujours agréable de sentir qu'on progresse. Ce « Judogi d'or », je le prends donc comme une belle marque de reconnaissance. C'est la preuve que les gens estiment sans doute que mes efforts méritent d'être récompensés. Forcément, c'est très motivant pour les échéances à venir. »

VAN SNICK AUSSI DISTINGUÉE

Bien qu'elle n'ait pas remporté un deuxième « Judogi d'or » d'affilée, Charline Van Snick, médaillée de bronze au Grand Chelem d'Eka-terinbourg et au Grand Prix de Zagreb, n'a pas quitté Herstal les mains vides puisqu'elle a remporté le prix dans la catégorie réservée aux élites féminines.

La sociétaire du Bushido Saive devance Sophie Berger, lauréate de l'Open du Luxembourg et 3^e des championnats d'Europe U23, et Gabriella Willems, 5^e de l'Open de Cluj-Napoca et du Grand Prix de Montréal.



LA JEUNESSE RÉCOMPENSÉE

Outre Charline Van Snick et Jorre Verstraeten, d'autres compétiteurs de la FFBJ ont été mis à l'honneur au cours de cette soirée.

Chez les plus jeunes, Camille Stermon, du Judo Club Andrimont, et Darius Germys, du Judo Club Aiseau-Presles, ont chacun remporté le challenge U15 mis en place par la Fédération.

En or à l'Euro et en bronze aux Mondiaux, Alessia Corrao, qui a également terminé l'année à la première place du ranking mondial, a logiquement remporté un nouveau « Judogi d'or » dans la catégorie U18. De même, Loïs Petit, double championne de Belgique et plusieurs fois médaillée internationale (2^e à Prague et 3^e à Kaunas) en 2019, s'est également imposée dans la catégorie U21.

Enfin, côté masculin, Zackaria Jamaigne, champion de Belgique et 3^e à Brême, a été récompensé chez les U18 tout comme Malik Umayev, champion de Belgique et plusieurs fois médaillé (3^e à Vrasovie, Lignano et Kaunas) à l'international, l'a été chez les U21.

DE NOMBREUX JUDOKAS MIS À L'HONNEUR



Parce que la cérémonie des « Judogi d'or » tient également à mettre à l'honneur toutes les facettes du judo francophone, la FFBJ a récompensé quelques-uns de ses membres dont l'implication et les résultats ne sont pas passés inaperçus.

Jonathan Brunin, Jonathan Decuyper, Alexandre Le Fevre et Thomas Mahe, tous les quatre médaillés aux championnats d'Europe pour personnes en situation de handicap mental, ainsi que Renaud Malache, 3^e à l'Euro pour sourds et malentendants, ont été félicités par le public réuni à Herstal.

De même, Christian Van Geetsom et François Latour, tous les deux médaillés lors des championnats

d'Europe et du monde Masters, ont été récompensés de leurs efforts quotidiens.

Enfin, le kata francophone n'a pas été oublié puisque les résultats de Nicolas Gilon et Jean-Philippe Gilon, champions d'Europe et vice-champions d'Europe, ont été salués tout comme ça a été le cas aussi pour Yvan Barnich et Eddy Lamblot, en bronze à l'Euro, Yves Engelen et Dimitri Closset, également en bronze à l'Euro, ou encore l'équipe d'Enbu Judo (Alexandre Canteli Mestas, Nicolas Heinen, Maxime Heinen, Benjamin Heinen, Larry Maes et Yohan Maes) championne d'Europe de la discipline.

BLAVIER, ET UMAYEV, COMME À LA MAISON

AVEC DEUX LIÉGEOIS SUR LA PLUS HAUTE MARCHE DU PODIUM, L'OPEN DE BELGIQUE, ORGANISÉ À VISÉ ET HERSTAL, NE POUVAIT RÊVER MIEUX POUR LANCER LA SAISON.

Écrire que Myriam Blavier et Malik Umayev garderont un excellent souvenir de l'édition 2020 de l'Open de Belgique est sans doute un euphémisme. C'est qu'ils ont réalisé une sacrée performance à l'occasion du premier grand rendez-vous national de l'année.

Tous les deux très attendus par le public de la compétition organisée simultanément à Visé, pour les hommes, et à Herstal, pour les femmes, les judokas liégeois ont enchaîné les victoires afin de se hisser dans le carré final.

« Combattre, c'est une chose, mais garder la tête froide, c'en est une autre. Pour ma part, j'avoue que j'étais un peu stressé à l'entame de la journée. Je ne voulais pas décevoir les gens qui s'étaient déplacés spécialement pour me voir », raconte après coup le Visétois. « Entre chaque combat, mon principal objectif était donc de rester calme et concentré sur le combat suivant, sans trop me



préoccuper de ce qu'il se passait autour de moi. »

DE L'ÉMOTION

Toujours plus motivés à l'approche d'un titre tant espéré, Myriam Blavier (-57 kg) et Malik Umayev (-73 kg) ont ensuite chacun livré un combat incroyable afin d'accéder à la finale de leur catégorie respective.

« J'étais très motivée à l'idée de rencontrer la Japonaise (Kanako Hakamata, vice-championne du monde U21) en demi-finale », se souvient la sociétaire du Dojo Liégeois. « C'était très intense. Dès que j'ai compris que je lui avais marqué ippon, j'ai été submergé par l'émotion. Ça restera un de mes grands souvenirs de

ce tournoi. » Comme sa victoire en finale face à la Cubaine Arnaes Odelin qu'elle a battue au terme d'un golden score extrêmement serré.

De golden score, par contre, il n'en a pas été question à Visé où le héros local s'est débarrassé de son dernier adversaire de la journée, le Néerlandais Koen Heg, en seulement deux mouvements. De quoi briller un peu plus encore sous le nouvel éclairage du Hall Omnisports et faire bondir de joie ses fans.

« Ce titre, ici, à Visé, je le voulais tellement », souffle Malik Umayev, lui qui avait pris le bronze dans le même tournoi il y a un an. « Je suis certain que cette victoire va m'aider à progresser encore plus. »



UNE « VRAIE » PREMIÈRE POUR PETIT

À l'image de la Belge Lien Meeuwssen, Loïs Petit (-48 kg) a également décroché une médaille lors de l'Open de Belgique, à Herstal.

Pour sa première compétition internationale en tant que senior, la Tournaisienne, qui avait déjà gagné l'Open en 2019, termine cette fois avec le bronze autour du cou.

« Heureuse de commencer la saison » par un premier podium, et d'avoir prouvé par la même occasion qu'elle avait le niveau pour rivaliser avec les meilleures, la championne de Belgique (-48 kg) ne nourrissait qu'un seul regret en quittant Herstal, « celui de ne pas avoir pu défendre complètement mes chances en demi-finale » contre la Japonaise et future lauréate Aiko Watanabe.

Parmi les autres élites de la FFBJ engagées ce week-end, on retiendra notamment les 7^{es} places de Flavio Dimarca (-66 kg), Charly Nys (-73 kg) ou encore Yves Ndao (+100 kg) pour qui il s'agissait d'une première expérience chez les seniors dans un tournoi international.

En effet, malgré une défaite au 1^{er} tour, le Bruxellois, champion de Belgique en titre, a profité du nou-



veau système (double repêchage) mis en place par les organisateurs de l'Open de Visé. Repêché, le judoka de La Chênaie a ainsi pu remporter ses trois combats suivants pour son premier tournoi international chez les seniors.

Même battu aux portes de la petite finale, Yves Ndao pouvait quitter les tapis liégeois la tête haute : « J'espérais faire un peu mieux mais je suis satisfait de moi. Je mesure un peu mieux les efforts que je dois encore consentir pour

rivaliser avec des compétiteurs plus expérimentés. »



DU BEAU MONDE À HERSTAL

Dans la foulée de l'Open de Belgique, le stage organisé à Herstal a accueilli de nombreuses stars en quête de tapis avant de prendre part au Grand Chelem de Paris prévu quelques jours plus tard.

À La Préalle, les élites Belges ont ainsi pu se mesurer à quelques grands noms du judo mondial, comme la Kosovare Majlinda Kelmendi, championne olympique à Rio, la Russe Natalia Kuziutina, vice-championne du monde, ou encore le Géorgien Guram Tushishvili, champion d'Europe en titre.

Un plateau exceptionnel.

UN DÉBUT D'ANNÉE TRÈS LIÉGEOIS

CETTE ANNÉE ENCORE, LES JUDOKAS BELGES N'AURONT PAS ATTENDU LONGTEMPS AVANT DE S'ILLUSTRER SUR LES TAPIS DU MONDE ENTIER.

De Tel Aviv (23-25/01) à Düsseldorf (21-23/02), plusieurs élites de la Fédération Francophone de judo ont été récompensées de leurs efforts.



TEL AVIV : VAN SNICK DIRECTEMENT SUR LE PODIUM

À l'instar d'Anne-Sophie Jura, Sophie Berger ou encore Sami Chouchi, Tel Aviv, théâtre de la première compétition internationale de l'année, a plutôt bien réussi à Charline Van Snick.

En quête d'un podium depuis sa 3^e place obtenue au Grand Prix de Zagreb en juillet dernier, la double championne d'Europe (2015 et 2016) a fait taire les critiques au terme d'une journée où elle s'est imposée à quatre reprises.

Seulement battue par la future lauréate du tournoi, la Japonaise

Chishima Maeda, Charline Van Snick (-52 kg) a fait parler son expérience et ses qualités techniques pour s'imposer par deux fois au sol en fin de tournoi... et remporter sa 13^e médaille dans un rendez-vous international depuis qu'elle a changé de catégorie de poids, en 2016.

« Elle s'est bien rassurée par rapport à ses dernières compétitions et, surtout, à son énorme frustration avec son élimination dès son entrée en lice au Masters », résumait d'ailleurs Cédric Taymans dans « La Dernière Heure »

à l'issue de la compétition.

En tenant du titre, Jorre Verstraeten (-60 kg) était aussi très attendu sur les tapis israéliens. Malheureusement pour lui, le médaillé de bronze des championnats d'Europe 2019 n'a pas connu la même réussite.

Malgré un bon départ et deux victoires, le jeune Belge a vu son parcours s'arrêter aux portes de la petite finale après avoir été battu par le Moldave Nicolae Foca, à la 3^e place sur le podium, et le Coréen Ha-Rim Lee.

Enfin, outre l'encourageant retour aux affaires de Gabriella Willems après une fin d'année 2019 perturbée par une blessure au coude gauche, on retiendra également les excellentes performances israéliennes de Malik Umayev.

Encore tout jeune, le Visétois (-73 kg) est venu à bout de deux membres du Top 100 avant de pousser l'Italien Fabio Basile, futur vainqueur du tournoi et champion olympique en titre dans la catégorie inférieure, au golden score.

PARIS, ENCORE FRUSTRANT

Si le Grand Chelem de Paris (08-09/02) a permis à Matthias Casse (-81 kg) de devenir le 8^e Belge à s'imposer dans le prestigieux tournoi français, ce n'est pas le cas de tous ses compatriotes. Comme Dirk Van Tichelt, Anne-Sophie Jura, Charline Van Snick et Jorre Verstraeten ont été élimi-

nés d'entrée, sans espoir de repêchages.

Point positif pour le clan franco-phonique, Gabriella Willems (-70 kg) a montré de très belles choses sur les tapis parisiens où elle a notamment passé deux tours avant de s'incliner en huitièmes de finale

face à Sally Conway, N°2 mondiale et médaille de bronze aux Mondiaux 2019.

Quelques semaines seulement après avoir repris la compétition, la Liégeoise a ainsi prouvé qu'elle avait bien repris ses marques. « J'ai sans conteste beaucoup pro-

gressé mentalement et sur le plan offensif cette année », reconnaissait-elle en quittant la compétition. « Mais ce que je veux maintenant, c'est faire tomber les reines de ma catégorie, comme Sally Conway... »

DÜSSELDORF : LA PREMIÈRE DE WILLEMS EN GRAND CHELEM



Deux semaines après Paris, rendez-vous à Düsseldorf pour le deuxième Grand Chelem de la saison.

Une compétition spéciale, surtout pour Gabriella Willems.

Dans une spirale positive depuis le début de l'année, la judoka liégeoise (22 ans) va enchaîner les

combats sur les tapis allemands en se débarrassant respectivement de Naranjargal Tsen-Ayush, Gemma Howell, 12^e mondiale, Nihel Landolsi, championne d'Afrique en titre, et Megan Fletcher lors des premiers tours.

En demi-finale d'un Grand Chelem pour la première fois de sa carrière, Gabriella Willems ne

va pas se laisser submerger par ses émotions. Plutôt que de subir les événements, elle profite de la première occasion nette qui se présente à elle pour immobiliser sa rivale, Seongyeon Kim, 2^e à Tel Aviv en janvier, et se qualifier pour la finale.

« C'est en battant la Sud-Coréenne en demi-finales que j'ai vraiment

pensé à l'or », se souvient la multiple championne de Belgique qui, malheureusement, a dû laisser filer le titre à l'issue du golden score de son dernier combat face à la Japonaise Chizuru Arai, classée 8^e au classement mondial (IJF) et double championne du monde (2017 et 2018). « Mais dans l'ensemble, je suis satisfaite de ce que j'ai montré durant ce tournoi.



« Ça prouve que je suis capable de rivaliser avec les meilleures. »

VERSTRAETEN SI PRÈS DU PODIUM

Pour sa troisième sortie de l'année, Jorre Verstraeten a également joué un des premiers rôles dans sa catégorie.

Battu de justesse en quarts de finale après avoir remporté ses deux premiers combats face à Yanislav

Gerchev, vice-champion d'Europe en 2018, et Eric Takabatake, 3^e des Mondiaux 2019, le Louvaniste a de nouveau prouvé sa valeur en écartant le vice-champion du monde Sharafuddin Lutfillaev en repêchages.

Malheureusement, en petite finale face au Coréen Won Jim Kim, le représentant de la FFBJ a vu la médaille de bronze s'envoler après avoir écopé d'une troisième pénalité à quelques secondes de la fin du combat.

Autres membres de la délégation francophone présents à Düsseldorf, Anne-Sophie Jura (-48 kg) s'est d'abord imposée face à Monica Ungureanu avant d'être éliminée au 3^e tour par Milica Nikolic, 13^e mondiale, tandis que Sophie Berger (-78 kg) a été éliminée en huitièmes de finale par Anna-Maria Wagner, 3^e mondiale et 3^e au terme du Grand Chelem, après avoir remporté logiquement ses deux premiers duels.

BERGER ET UMAYEV S'OFFRENT ODIVELAS ET VARSOVIE

Moins de cinq mois après avoir décroché son titre senior sur le circuit européen, Sophie Berger s'est offert un deuxième titre, début février, lors de l'Open d'Odivelas (01-02/02).

Au Portugal, la judoka du J.C. Mons a confirmé son statut de tête de série et s'est imposée par trois fois afin de monter sur la plus haute marche du podium.

Autre Liégeois d'origine à s'être illustré sur le circuit européen en ce début d'année 2020, Malik Umayev (-73 kg) a également remporté l'or au terme de l'Open de Varsovie (29/02-01/03).

Un an après avoir déjà pris le

bronze lors du même tournoi, le jeune Belge, récent vainqueur de l'Open de Visé, s'est défait de cinq adversaires pour arracher le plus beau résultat de sa jeune carrière.

Les autres élites de la FFBJ ont, pour leur part, été un peu moins heureuses lors de leur(s) sortie(s) européennes. Tandis que Loïs Petit (-48 kg) et Myriam Blavier (-57 kg) ont dû se contenter d'une 7^e place, à Varsovie pour la Tournaisienne, et à Bratislava (15/02) pour la Liégeoise, Charly Nys (-73 kg) a été éliminé prématurément à Oberwart (15-16/02) et Varsovie.



« ABORDER LES COMPÉTITIONS PLUS SIMPLEMENT »

MÉDAILLÉE D'ARGENT AU GRAND CHELEM DE DÜSSELDORF, GABRIELLA WILLEMS REVIENT SUR SES RÉCENTES PERFORMANCES MAIS AUSSI SUR SA « NOUVELLE ATTITUDE ».



Gabriella Willems, comment jugez-vous votre début de saison ?

Je suis assez satisfaite de ce que j'ai accompli depuis le début de l'année. Ma médaille d'argent à Düsseldorf récompense mes efforts.

Quel regard portez-vous sur ce podium, le premier de votre carrière dans un Grand Chelem ?

Avec le recul, je suis très fière d'avoir pu atteindre la finale d'une compétition aussi relevée mais je suis aussi très heureuse de ce que j'ai démontré sur les tapis. Batta plusieurs judokas du top mondial en l'espace de quelques semaines, ce n'est pas tous les jours que ça arrive, et il faut aussi pouvoir en profiter.

Votre finale perdue au golden score ne vous rend pas amère ?

Non, pas du tout. Je suis peut-être un peu déçue de la façon dont la victoire s'est jouée (sur une action validée par la vidéo) mais ça ne doit pas éclipser le fait que je me suis battue jusqu'au bout et que j'ai donné le meilleur de moi-même pour décrocher l'or. Bien sûr, personne n'aime perdre mais, sincèrement, je ne nourris aucun regret.

En quoi votre beau parcours parisien a-t-il participé à votre podium à Düsseldorf ?

Au-delà du fait que mes sensations sur le tapis étaient bonnes lors des deux tournois, je pense que la façon dont je me suis battue au Grand Chelem de Paris m'a donné la confiance nécessaire pour aller loin en Allemagne. D'ailleurs, aujourd'hui, si je ne veux pas m'arrêter uniquement à ma finale de Düsseldorf, c'est aussi parce que j'ai l'impression que ce résultat fait partie d'un tout... À mes yeux, il symbolise un certain changement dans ma façon d'appréhender les compétitions.

C'est-à-dire ?

Je suis consciente qu'il me reste beaucoup de choses à améliorer, que ce soit techniquement ou mentalement, mais je crois qu'un déclic s'est produit en moi depuis le début de l'année. Peut-être que j'ai finalement compris que mes deux précédents podiums en Grand Prix (NDLR : elle a terminé 2^e à Cancun, en octobre 2018, et 3^e à La Haye, en novembre 2018) ne devaient pas être un poids supplémentaire sur mes épaules. Désormais, je vois les choses autrement : j'essaie juste d'aborder les compétitions le plus naturellement et simplement possible, sans pression excessive.

En montant sur le podium de Düsseldorf, vous vous êtes fortement rapprochée des Jeux olympiques. Est-ce que vous pensez plus à Tokyo désormais ?

J'essaie de ne pas trop m'y projeter. D'une part, parce que je ne suis pas encore officiellement qualifiée. Et d'autre part, parce que je pense que ça ne serait pas bénéfique avant les prochaines compétitions. Comme je l'ai déjà dit, j'ai peut-être trop pensé aux Jeux olympiques par le passé et, inconsciemment, ça m'a un peu détourné de certains objectifs qui étaient beaucoup plus proches. Je ne veux pas refaire la même erreur.

MOINS DE PODIUMS MAIS AUTANT DE CHAMPIONS

LA FÉDÉRATION FRANCOPHONE DE JUDO COMPTE
TOUJOURS PLUS DE JEUNES CHAMPIONS
DE BELGIQUE DANS SES RANGS.

De retour à Herstal, les championnats de Belgique U15, U18 et U21 ont vu les meilleurs jeunes judokas du pays se battre pour une place sur le podium.

Toujours très attendu, ce rendez-vous permet non seulement aux compétiteurs de s'illustrer devant leur entourage mais il permet aussi d'observer l'évolution du judo en Belgique.

Côté francophone, un rapide coup d'oeil sur le tableau des résultats indique que la Fédération francophone de judo compte désormais 21 jeunes champions de Belgique (toutes catégories d'âges et de poids confondus) dans ses rangs, soit autant qu'en 2019.

Au final, s'ils sont un peu moins nombreux (77 en 2020 contre 82 en 2019) à être montés sur le podium des championnats de Belgique de février, les cadets, espoirs et juniors de la FFBJ ont souvent mieux performé dans la compétition.

Enfin, outre le fait que 42 judokas francophones ont au moins atteint la finale de leur catégorie respective, notons que c'est cette fois la gente féminine qui s'est le mieux débrouillée, avec 43 médailles décrochées contre 34 pour les garçons.



**Hommes U15**

Anvers - 16/02/2019

-34 KG

1. ASCHAB ISAYEV JC SAMURAI EINDHOUT
2. MILAN PEETERS JC GRUITRODE
3. GASPAR KERRINCKX ASBL J.C. DE JAMBES
3. GABRIEL HAMELRIJCK ROYAL INTER GEMBLOUX WAVRE

-38 KG

1. EDMOND DUMITRACHE JUDO CLUB ARENDONK VZW
2. NIKOLAI KHATCHATOURIAN JUDO TEAM INTERNATIONAL
3. SAID MUSAKHADZHIYEV JC KODOKAN LANAKEN
3. VIC GRYMONPREZ YAMA-ARASHI JUDOCLUB BAVIKHOVE VZW

-42 KG

1. AMSAR DZHAMALDINOV ASBL J.C. DE JAMBES
2. ILIAS JACOBS VZW JUDOCLUB 'ASAHI'90' KRUISSHOUTEM
3. WARRE JACOBS JC SAMURAI EINDHOUT
3. AMIRKHAN ADZHAMATOV ROYAL J.C. BEYNOIS ET AM

-46 KG

1. LENNART VERJANS JUDO CLUB HASSELT VZW
2. QUINTEN DECLERCQ JC ARDOOIE
3. DENI KHADZHIMURADOV J.C. ANDRIMONT
3. KASPER ACHTEN JUDO CLUB ZELE

-50 KG

1. DAAN COENE YAMA-ARASHI JUDOCLUB BAVIKHOVE VZW
2. MOHMAD ALIJEV JUDOCLUB ZWIJNDRECHT VZW
3. RODRIGO BOUCHER J.C. SAMBREVILLE
3. ADRIEN DUTILLOY J.C. LA CHENAIE

-55 KG

1. HICHEM GUENFOUD ROYAL J.C. KANIDO - HERSEAUX
2. ARNO DUFERMONT JUDO TOP NIVEAU - TOURNAI
3. MOHMAD-EMIN ABDULKHAZHIEV JS LUMMEN VZW
3. ALESSANDRO DELPLANQUE ROYAL J.C. MONS

-60KG

1. JESNEY DE GRAAF JC KDK SCHOTEN
2. RUBEN BEETERENS JUDOCLUB MANSIO VZW
3. ALHAMZAH HASSOUN JC GRUITRODE
3. KEANO HUMBLÉ JUDOCLUB HERZELE VZW

-66 KG

1. NIELS VAN RENTERGHEM JUDOSCHOOL MERELBEKE
2. TUUR VERSTRATEN JC GRUITRODE
3. LUKA VAN RENTERGHEM JUDOSCHOOL MERELBEKE
3. NATHAN VANDERGUNST JUDOCLUB MIDDELKERKE

+66 KG

1. AYOUB HAMDY SAMOERAI RONSE VZW
2. ELYAS HANSEN J.C. SEN. NO. SEN - ANDENNE
3. IMRAN OZTURK JC SAMURAI EINDHOUT
3. NATHAN GILON JUDO CLUB BUJIN WILRIJK VZW

**Dames U15**

Anvers - 17/02/2019

-32 KG

1. LOTTE MARLÉ JUDOCLUB HERZELE VZW
2. CELIA VAN BENEDEN ROYAL INTER GEMBLOUX WAVRE
3. LENA ANTOINE J.C. BUSHIDO SAIVE
3. KENZA AZZAOU J.C. LE TREFLE N° 1

-36 KG

1. TRITSAWAN DECHA-AKKHARAMONGKOL JC FUDJI YAMA BOOM/SHELLE
2. ELENA FILIPETTO JUDO TOP NIVEAU - TOURNAI
3. SIEN VAN BOXEL JC LINKEBEEK
3. SOPHIE AOUADI ANTWERPEN UNITED JUDO VZW

-40 KG

1. CAMILLE STERNON J.C. ANDRIMONT
2. LINE MARTENS JC NEVELE
3. AGNES VAN DE VEIRE JUDOCLUB KAWAISHI INGELMUNSTER VZW
3. CAMILLE BISSOT J.C. BASTOGNE

-44 KG

1. JADE VERBAUWHEDE KANO J.C. TOURNAISIEN
2. CLEA LATORRATA JUDO TOP NIVEAU - TOURNAI
3. LENA CALLAERT JUDOSCHOOL REET VZW
3. AICHA DESCHPEPPER JUDO IZEGEM

-48 KG

1. KENZA BIDAOUJ ROYAL J.C. VISETOIS
2. EVINE MAELLE OVAYOLU KANO J.C. TOURNAISIEN
3. AMANDINE MARTENS KIAWAZU KWAI DEINZE
3. ELYSE NAVEZ ROYAL J.C. MONTAGNARD-CHARLEROI

-52 KG

1. HAILEY SASSEN JUDOCLUB SAMOURAI DILSEN VZW
2. ROOS CHRISTIAENS JC FUDJI YAMA BOOM/SHELLE
3. ASTRID OOSTERHUIS J.C. AUDERGHEM
3. CECILE GERMYS J.C. GA-M AISEAU PRESLES

-57 KG

1. MARIELLE BOUVIER J.C. SAMBREVILLE
2. MIRENA MENEGHINI JC GRUITRODE
3. CHIKA EKE JC KUMIUCHI BERLARE
3. ZUKHRA ASKHABOV JUDOCLUB KAWAISHI INGELMUNSTER VZW

-63 KG

1. LOELIA CRAPEZ JUDO TOP NIVEAU - TOURNAI
2. CLARA BARZIN J.C. SAMBRE ET HEURE
3. GLADYS CHIAVETTA ROYAL J.C. MONS
3. YANA DOMS JC KDK SCHOTEN

+63 KG

1. DAPHNE DE BOCK JUDO CLUB ZELE
2. LEANE ENGLEBERT JUDO TOP NIVEAU - TOURNAI
3. BIRTHE BRAL VZW JIGO-RIEMST
3. FLORIANE MBIYA BENZANGO MERKSEM JUDOCLUB VZW

**Hommes U18**

Anvers - 17/02/2018

-46 KG

1. SHADARI DARIUS GERMYS J.C.GA-M AISEAU PRESLES
2. NATHAN LENAERTS J.C.GA-M AISEAU PRESLES
3. LUKA DEBAERE JUDOCLUB BANZAI vzw
3. YANNICK GIJSELINCK JUDOCLUB HERZELE VZW

-50 KG

1. EMILE MERDIN JUDOCLUB KAWAISHI INGELMUNSTER VZW
2. OLIVIER NAERT JUDO CLUB KOKSIJDE VZW
3. ADAM ZAKARIEV JC HERENTHOUT
3. LOUNY DERAEDT ROYAL J.C.KANIDO - HERSEAUX

-55 KG

1. OSMAN DZHAMALDINOV ASBL J.C. DE JAMBES
2. WARD HOUTHOOFD JUDOCLUB KAWAISHI INGELMUNSTER VZW
3. AXEL THYS JUDOSCHOOL PARK BRASSCHAAT VZW
3. XANDER SIMOENS JUDOCLUB HERZELE VZW

-60 KG

1. GHÉRON LECOMPTE YAMA-ARASHI JUDOCLUB BAVIKHOVE VZW
2. RAY MARINX JUDO CLUB KOKSIJDE VZW
3. RIDVAN AKHMEDOV ROYAL CROSSING CLUB SCHAERBEEK
3. SELJAMIR ALJIJA JUDOCLUB HERZELE VZW

-66 KG

1. THOMAS LEBLANC JUDO TEAM HERMEE
2. LARS BERRENS JUDO CLUB ARENDONK VZW
3. DAVID PETROSYAN OSTEND JUDO CLUB
3. YUSBK KAGERMANOV JUDO CLUB KOKSIJDE VZW

-73 KG

1. REMI DECORTE JUDO CLUB KOKSIJDE VZW
2. ISLAM GERIEV JS LUMMEN VZW
3. GOR ARAKELYAN J.C. DEUX HAINE
3. THEO HIRSOUX ROYAL J.C. MONS

-81 KG

1. ILMAN NESIRKOYEV JUDO TEAM INTERNATIONAL
2. IBRAGIM KAZAKBIEV JUDOCLUB GENT-DRONGEN VZW
3. ARNO SAUDOYEZ J.C.LINCENT
3. ROBIN VAN LANGENHOVE JUDOCLUB EVERGEM VZW

-90 KG

1. PJOTR DEBRUYNE JUDO TEAM INTERNATIONAL
2. NOAH KEMPEN ROYAL CROSSING CLUB SCHAERBEEK
3. YOUNES BOUKICH JC SANDOKAN MECHELEN
3. ERIC RAICK ROYAL J.C. VISETOIS

+90 KG

1. THEO GEDIK ROYAL JUDO BUDO CLUB HERSTAL
2. JAKUB FRATCZAK ANTWERPEN UNITED JUDO VZW
3. SOUFIANE AL AYACHI J.C.SAMBREVILLE
3. KASPER VAN GELDER JUDOCLUB EDO VZW

**Dames U18**

Anvers - 18/02/2018

-40 KG

1. LEA PARYS ROYAL J.C.KANIDO - HERSEAUX
2. ELIEN STALMANS JUDOCLUB ONI PUURS VZW
3. STEFANIE DUSSESSOYE JUDO IZEGEM

-44 KG

1. EVA NAGY SPRIMONT JUDO TEAM
2. VICTORIA SIBILLE ROYAL INTER GEMBLoux WAVRE
3. CHLOÉ VRIJTS JC VOSSelaar!
3. SASHA VAN DOOREN SPRIMONT JUDO TEAM

-48 KG

1. LOTTE VANDEVOORT JUDOCLUB EDO VZW
2. FIEKE OLEMANS JC SINT TRUIDEN
3. BRITT BREEMEERSCH J.C. JENOS KWAI HOOGLEDE VZW
3. ELLEN LIM JC KAPELLE O/D BOS

-52 KG

1. DIANA AKHMETOVA JC SAMURAI EINDHOUT
2. LOTTE LICATA JS LUMMEN VZW
3. LOLA RAES ROYAL J.C. MONS
3. LUNA VERFAILLIE JUDOSCHOOL ASAHI

-57 KG

1. LEYLA KLUCKERS ROYAL J.C. VISETOIS
2. CHIMENE CARDON ROYAL J.C. MONS
3. SOFIE VAN DE PUTTE JUDO CLUB LENNIK VZW
3. NORA WATSON JUDOCLUB WETTEREN

-63 KG

1. ELISE SMEKENS JITSU-KWAI HAMME VZW
2. LINA KAMBOUI A.M. ROYAL POSEIDON RYU
3. ARUN DELEERSNYDER KONINKLIJKE JUDOCLUB ZELZATE VZW
3. JUTTA VANBRABANT JUDOSCHOOL ASAHI

-70 KG

1. RACHEL RAMMANT JC ARDOOIE
2. HELENA DIDDEN JUDO TEAM HERMEE
3. CAITHLYN SLANGEN JC KODOKAN LANAKEN
3. SARAH SIEBENS JC FUDJI YAMA BOOM/SHELLE

+70 KG

1. GABRIELLE BOUVIER J.C.SAMBREVILLE
2. SARE GEENTJENS JUDO CLUB OUD-TURNHOUT VZW
3. FRAN NAESSENS YAMA-ARASHI JUDOCLUB BAVIKHOVE VZW
3. LEA ISTAT J.C.SAMBREVILLE

**Hommes U21**

Anvers - 17/02/2018

-60 KG

1. DENY ALTEMIROV JUDOCLUB GENT-DRONGEN VZW
2. NICOLAS DIERICKX J.C.ANDRIMONT
3. JOS BRUGGEMAN JUDO CLUB KOKSLIDE VZW
3. JONAS VANDEWALLE JUDOCLUB KAWAISHI INGELMUNSTER VZW

-66 KG

1. MATHIEU VANKERKEM J.C. LA CHENAIE
2. MUSLIM ADASHEV JITSU-KWAI HAMME VZW
3. ROBBE DEMETS JUDO CLUB KOKSLIDE VZW
3. JOACHIM HUAUX J.C.SOLVAY

-73 KG

1. ABDUL MALIK UMAYEV ROYAL J.C. VISETOIS
2. ASLANBEK KAGERMANOV JUDO CLUB KOKSLIDE VZW
3. JARNE DUYSCK JUDOCLUB KAWAISHI INGELMUNSTER VZW
3. ROBIN DE LAAT JUDOKWAI KEMZEKE VZW

-81 KG

1. NEIL DE LAAT JUDOKWAI KEMZEKE VZW
2. ABDUL KERIM MAGOMADOV J.C.NAMUROIS
3. THOMAS VOUSURE J.C.IPPON SOIGNIES
3. GORAN MOCCI J.C.ANDRIMONT

-90 KG

1. JITSE VAN DEN HERREWEGEN JUDOCLUB HERZELE VZW
2. NICOLAS DEJACE JUDO TEAM HERMEE
3. NIKITA ULENS JUDOCLUB HERZELE VZW
3. FAVOR GOOSSENS JUDOCLUB HERZELE VZW

-100 KG

1. JARNO DEWULF J.C. COBRA LENDELEDE
2. ZIEDULLO RAKHIMOV JUDO TEAM INTERNATIONAL
3. NASRUDIN ZAKARIEV J.C. HERENTHOUT
3. RUBEN DESMET JUDOCLUB EERNEGEM

+100 KG

1. YVES NDAO J.C. LA CHENAIE
2. SIDY SARR J.C. JUDO KODOKAN VALCA
3. HENRI TEMMERMAN KANO KWAI LAARNE VZW
3. ARTHUR TEMMERMAN KANO KWAI LAARNE VZW

**Dames U21**

Anvers - 18/02/2018

-48 KG

1. CELINE RAMON KONINKLUKE IEPERSE JUDOCLUB NEKO
2. LOTTE PETRÉ JUDO CENTRUM LEUVEN
3. LAURA LECHIEN J.C.KODOKAN VIESVILLE
4. LAURA DE COCK JUDOCLUB EVERGEM VZW

-52 KG

1. FIONA VANBIESBROECK ANTWERPEN UNITED JUDO VZW
2. JOLIEN BERTON JUDOCLUB EERNEGEM
3. AMELIE VANDERBORGH J.C. SINT TRUIDEN
3. LORINE CHOPIN J.C.DOJO LIEGEOIS

-57 KG

1. CLEMENCE DUBOIS JUDO NEUPRE WALLONIE
2. MANON LECHARLIER J.C.FRANERIES
3. NOURIA LOUISE IDRISSE ROYAL BRUSSELS JUDO INSTITUTE
3. MALISSA VERGOTE VZW JUDOCLUB 'ASAHI'90' KRUISSHOUTEM

-63 KG

1. ALESSIA CORRAO ROYAL J.C. VISETOIS
2. COSIMA GRUMIAUX J.C.IPPON SOIGNIES
3. ANGELINA BOMBELLO J.C. EEKLO
3. AMBER SIMOENS JUDOCLUB HERZELE VZW

-70 KG

1. LIEN MEEUWSSSEN J.C. HERENTHOUT
2. CLARYS WILMOT ROYAL J.C.MONTAGNARD-CHARLEROI
3. BRITTANY CARDON ROYAL J.C. MONS
3. CHLOE ALBERT J.C. ROYAL KODOKAN MARCHE

-78 KG

1. ISABELLE SCHRENK JUDOCLUB HERZELE VZW
2. SILKE MADOU JUDOCLUB BANZAI VZW
3. ILSE DESUTTER JUDOCLUB TIELT VZW
4. BEPPE DEHEEGHER KONINKLUKE IEPERSE JUDOCLUB NEKO

+78 KG

1. EMILIE NTWA ELONGA ASBL J.C. DE JAMBES
2. ZOË MAYRA DESMET JUDOCLUB EERNEGEM
3. CLOE BRAECKVELT JUDO TOP NIVEAU - TOURNAI
3. LEYLA JAMAIGNE J.C.SAMBREVILLE



MARCEL CLAUSE : ENGELEN ET CLOSSET CONSERVENT LEUR TITRE

COMME À LEUR HABITUDE, LES JUDOKAS BELGES ONT RÉALISÉ UNE BELLE PERFORMANCE COLLECTIVE LORS DU CONCOURS MARCEL CLAUSE.

Malgré une concurrence internationale toujours plus dense, les Belges continuent de s'illustrer lors des principales compétitions de katas. Ça a encore été le cas lors du concours Marcel Clause, le premier tournoi labellisé EJU de l'année (01/03).

UN NOUVEAU TITRE POUR ENGELEN-CLOSSET

Comme en 2019, Yves Engelen et Dimitri Closset (Goshin Jutsu) se sont encore imposés à l'issue du tournoi belge organisé pour la première fois au Blocry, à Louvain-la-Neuve.

Assurés de participer à la finale de leur catégorie après avoir facilement remporté leur groupe qualificatif, les vice-champions du monde 2018 ont décroché l'or devant leur public en devançant de 4 et 8,5 points leurs rivaux allemands et espagnols.

« Cette victoire nous fait forcément plaisir », sourit Yves Engelen. « Être récompensés en Belgique, c'est toujours un peu spécial. Bien sûr, il y a toujours l'un ou l'autre détail

à améliorer mais il faut aussi pouvoir profiter des bons moments comme celui-ci. »

En finale de la même catégorie, Didier Terwinghe et Nicolas Colson terminent pour leur part au pied du podium. Classés à la 5^e place du concours Marcel Clause en 2019, le couple liégeois s'améliore d'année en année.

LES GILON DEVANÇÉS PAR DES CANADIENS

Parce qu'ils ont remporté de nombreuses médailles sur la scène internationale, la performance de Nicolas et Jean-Philippe Gilon (Katame No Kata) était également très attendue sur les tatamis du Blocry.

Mais alors qu'ils avaient survolé les qualifications, les champions d'Europe en titre ont été surpris

en finale par la paire composée de Shane Rooney et Xiao Hu, deux Canadiens qui ont décroché la 4^e place lors des derniers championnats du monde.

« C'est la preuve qu'il y a du niveau et que tout se joue parfois sur des détails », relativisent les frères Gilon.



BARNICH-LAMBLLOT TOUT PROCHE DE LA FINALE

Parmi les autres résultats francophones, on retiendra aussi la 4^e place du duo composé d'Yvan Barnich et Eddy Lamblot (Katame No Kata) ainsi que la 5^e place de François-Xavier Mathieu et Thierry Genotte (Ju No Kata) en qualifications.

Enfin, mention spéciale à Benjamin Gerain et Romain De Biolley (Nage No Kata) dont le kata ne cesse de s'améliorer.





EN PÉRIODE DE CONFINEMENT, LA FFBJ S'ADAPTE

EN RAISON DE LA CRISE DU CORONAVIRUS, LE JUDO BELGE EST À L'ARRÊT, COMME TOUT LE PAYS. CE QUI N'EMPÊCHE PAS LA FÉDÉRATION FRANCOPHONE DE RESTER ACTIVE.



Bien que les compétitions et autres entraînements collectifs ont été annulés jusqu'à nouvel ordre, la FFBJ ne compte pas baisser les bras devant le coronavirus. Plutôt que de subir le confinement, ses différents membres ont choisi de s'adapter.

Notre priorité : garder le contact avec les clubs, les entraîneurs et les athlètes.

SOUTIEN AUX CLUBS

Depuis l'annonce des mesures de confinement, la Fédération Francophone tente d'épauler les clubs et l'ensemble de leurs membres. Comment ? En faisant parvenir des fiches d'entraînement aux judokas disposant d'un brevet moniteur reconnu par l'Adeps.

En compilant les lignes directrices d'un entraînement à distance dans ces mêmes fiches, la FFBJ souhaite ainsi partager au maximum les compétences de ses cadres et accompagner ses affiliés dans cette période difficile.

DES SESSIONS PAR INTERNET

Aussi, des programmes un peu plus poussés (comprenant des exercices spécifiques comme les élastiques) ont été imaginés pour permettre à la cinquantaine de judokas reconnus par l'Adeps de rester en forme.

À défaut de pouvoir rencontrer tous les athlètes qu'elle encadre habituellement sur le tapis, la cellule sportive a donc décidé d'adapter son mode de fonctionnement quotidien. Comment ? En aménageant des sessions par internet.



Concrètement, les entraîneurs de la cellule donnent rendez-vous aux judokas sur les réseaux sociaux. De petits groupes se constituent, comme à l'entraînement, et réalisent leurs exercices deux fois par semaine sous le regard de leur coach. De cette façon, les compétiteurs restent dans le rythme, sentent qu'ils sont toujours suivis de près par la Fédération et restent motivés.

D'une durée pouvant aller jusqu'à 1h50, chacune de ses sessions d'entraînement (qui a été pensée et structurée par les préparateurs physiques) est aussi l'occasion

pour les judokas de garder des repères dans cette période particulière.

DES ENTRAÎNEMENTS AMÉNAGÉS

Enfin, le programme des élites sportives présélectionnées pour les Jeux olympiques (Anne-Sophie Jura, Charline Van Snick, Gabriella Willems, Sophie Berger, Jorre Verstraeten, Kenneth Van Gansbeke et Sami Chouchi) a aussi été ajusté.

Excepté Charline et Sami qui

respectent les mesures de confinement en s'entraînant ailleurs, ce petit groupe de judokas se retrouve chaque jour au Blocry pour des séances de musculation ou des séances d'analyse vidéo, par exemple. Des circuits trainings sur tapis figurent également au programme mais ils ont été adaptés pour respecter les mesures de distanciation sociale. Les partenaires d'entraînements sont désormais des mannequins. Ce qui permet aux athlètes de ne pas perdre toutes leurs sensations et de continuer à s'entraîner plus ou moins normalement jusqu'au moment où le déconfinement sera annoncé.

Loin de jalouser d'autres nations où les mesures de confinement sont moins strictes pour les athlètes professionnels, la Fédération Francophone tient surtout positif et tire profit de la période actuelle pour réfléchir à l'essence même du judo et de ses valeurs.

Soyons proactifs, continuons à nous adapter à la situation actuelle et nous reviendrons tous encore plus forts.

DESSINEZ LA MASCOTTE DE LA FFBJ

Vous avez moins de 15 ans et vous aimez dessiner ? Alors la Fédération Francophone a besoin de vous.

En effet, la Commission de l'Éducation recherche une mascotte pour toutes les activités pédagogiques des plus jeunes (U7 et U9). Et vous pouvez nous aider. Comment ? En créant et en nous envoyant le dessin de «votre» mascotte (sous format A4) à l'adresse info@ffbjudo.be, avec votre nom, votre prénom et votre numéro de licence.

Ce dessin peut être réalisé avec des feutres, des crayons de couleurs ou même de la peinture. Laissez aller votre imagination : le choix des supports

et des couleurs est libre.

Les projets seront publiés sur le site fédéral et sur la page Facebook de la Fédération.

Et ce n'est pas tout ! Les 3 projets sélectionnés recevront un chèque cadeau de notre sponsor Adidas : 60€ pour le meilleur projet sélectionné, 50€ pour le deuxième et 40€ pour le troisième.

Pour plus d'informations, le règlement complet du concours est disponible dans un document à télécharger sur le site de la FFBJ.



NOTRE ÉQUIPE

Editeur responsable : Jean Gretry
Communication : Carlos Ferreira

Laurence Marmignon
Monika Cielen
Martine Burton
Nicolas Fusillier
Vincent Mottet

E-mail: info@ffbjudo.be
Téléphone: : 010 / 244 401

Centre Sportif du Blocry,
Place des Sports 1
1348 Ottignies-Louvain la Neuve.

Malgré le confinement, le secrétariat
reste en activité permanente, à l'entière
disposition des clubs par mail,
à l'adresse info@ffbjudo.be

"ETHIAS, PARTENAIRE PRINCIPAL DE LA FÉDÉRATION DE JUDO"

ethias

ASSURÉMENT JUDO

ET PLUS ENCORE !

Partenaire historique des fédérations sportives, Ethias fait vivre, à leurs côtés, ses valeurs d'humanisme, d'éthique, d'engagement et de proximité.

Forte de son héritage mutuelliste, Ethias offre à tous, particuliers, associations, collectivités et entreprises des contrats d'assurance au meilleur rapport qualité-prix.

Pour en savoir plus :
www.ethias.be/corporate

Ethias S.A., rue des Croisiers 24, 4000 Liège
RPM Liège - TVA : BE 0404.484.654 - IBAN : BE72 0910 0078 4416 - BIC : GKCCBE33

NOS PARTENAIRES





**Le prochain
millionnaire Lotto
est-il en train
de feuilleter
l'Echo Des Tatamis ?**

Parce que c'est possible



Lotto

Bien assuré ? C'est déjà gagné !



ETHIAS, ASSURÉMENT SPORT

Ethias, partenaire principal de la Fédération Francophone Belge de Judo et des fédérations sportives, vous offre une large gamme de produits et services adaptés à vos besoins : **responsabilité civile des organisateurs, couverture en accidents corporels, accidents du travail pour le personnel et les collaborateurs bénévoles...** De quoi permettre à des milliers de sportifs d'exercer leur activité en toute sérénité.

Pour en savoir plus : www.ethias.be/sport

ethias
Les efficacisseurs